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會補選九龍西候選人鄭泳舜即

使在農曆新年假期亦沒有鬆

懈，前日就到政府總部向財政

司司長請願，對財政預算案進一

步作出建議。他促請政府在關顧

長者、扶助基層、減輕中產稅務

負擔、惠及兒童和青年等幾方

面，推出更積極措施。

■香港文匯報記者 甘瑜
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）新年帶來新
開始，不少人都趁佳節許願。立法會港島區
補選候選人陳家珮亦由年初一起一連三天在
facebook發佈短片，向大家恭賀新禧，並講
述其政綱願景，希望可促請特區政府改善勞
工福利、推出更多家庭友善的措施、學童操
練壓力停止、香港經濟發展更多元、年輕人
有更大的發揮空間。

關顧勞工 速撤對沖
陳家珮在年初一先祝大家年年有工開，並

大談勞工政策。她表示，社會日日變，政府
也應該改善勞工政策，保障上班一族的權
益。她建議特區政府盡快取消強積金對沖，
並將打工仔的法定假期，由12天增加到17
天，與公眾假期看齊。

保障職媽 增託兒額
她並希望特區政府可推行更多家庭友善的
政策，將準父親的3天侍產假加至5天，並把
準母親的有薪產假增加至14周，並為他們設
產後保障期。至於兼職者，陳家珮亦有顧
及，建議特區政府須保障他們擁有全面的勞
工福利，按其工作時數比例去計算。
她在年初二的短片則大談在職母親需要和

學童壓力問題。陳家珮表示，自己也是在職
母親，會促請特區政府推動餵哺母乳的友善
社區，並帶頭提供多一點彈性予在職母親、
設多些幼兒託兒名額，令在職母親可安心上
班。

勉勵青年 創科展長
同時，她亦關注到學童的學業壓力，故建

議特區政府在復考TSA或BCA前，須確保
不會有過分的操練情況，並建議特區政府在
學校增設社工，以支援學生和教師。

陳家珮在年初三則祝大家心想事成，事事
順境，並談香港的發展大方向。她認為，香
港應向多元經濟發展，包括發展創科、體
育、文化等產業，「這些很多香港年輕人都
很有天分，特區政府應給予更多空間和平
台，讓年輕人發揮。」
她又建議，特區政府應作多些措施，鼓勵

商界和年輕人把握粵港澳大灣區和「一帶一
路」的機遇。
同區其他候選人還包括區諾軒、伍廸希、

任亮憲。

家珮新春無休 拍片介紹政綱

有見今年香港特區的庫房「大水
浸」，保守估計財政盈餘將錄得

破紀錄的逾1,500億元，鄭泳舜前日就
聯同多名議員及市民到政總請願，要求
財政司司長還富於民、善用盈餘、改善
民生，讓全港市民共享香港經濟成果，
並希望特區政府推出更積極措施，投資
未來、發展經濟，創造就業機會。
繼民建聯早前提出139項建議及35項

改善民生的重點建議後，鄭泳舜等在提
交的財政司司長的請願信中，再將建議
精挑細選出23項，希望特區政府在關
顧長者、扶助基層、減輕中產稅務負擔
等方面推出更積極措施。
在關顧長者方面，鄭泳舜特別提到優

化長者醫療券計劃一項。他說，很多街
坊都向他反映，認為醫療券是「好
嘢」，希望可以加碼，以免出現長者
「睇牙都唔夠」的情況。因此，他們建
議向每個長者醫療券戶口額外注資
3,000 元，並不設使用期限。
另外，他又提到坊間已爭取多年的
65歲長者可免審查申領生果金的訴
求，希望有關措施可盡快出台。
在扶助基層方面，鄭泳舜強調，特區

政府應透過關愛基金，向N無人士提供
一筆過現金津貼，讓他們亦能共享社會
經濟成果。

倡增子女免稅減中產負擔
至於減輕中產稅務負擔，除了民建聯

早前強調的加倍退還薪俸稅、寬減
2017/18年度100%的薪俸稅及個人入
息課稅，上限4萬元外，鄭泳舜更希望
特區政府可提高子女免稅額，將子女免
稅額提高至13.2 萬元，與個人基本免
稅額看齊。
其他措施方面，鄭泳舜則重點提到提
高持續進修基金受惠金額至3萬元，以
及發放學童書券，為每名小學及中學學
生提供2,000元書券，以減輕學生家長
經濟負擔。
社會上有不少聲音希望財爺派錢，鄭

泳舜回應記者提問時表示，自己對派錢
並不反對，但認為最重要是先把資源投
放到有需要的地方，如醫療、教育的開
支等，若財政司司長計過數發現仍可派
錢，他們亦表示歡迎。
九龍西候選人還有姚松炎、蔡東洲。
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）農曆新
年除了恭賀說話，也少不了一張張揮春
傳達祝福。立法會前主席曾鈺成近日就
寫了兩張揮春予立法會建築、測量、都
市規劃及園境界補選候選人謝偉銓，並
拍短片祝他能「馬到功成」，「參政為
民」。謝偉銓亦拍短片回應，表示會承
他貴言，「參政為民」，並借其「馬到
功成」揮春，與大家同賀。
曾鈺成表示，自己在立法會和謝偉銓

共事過一屆，認為他作為專業人士，對
議會工作非常熱心，也很勤力，而且謝
偉銓不止關心自己專業界別的事務，還
對很多社會事務都很關注，讚揚他在議
會發言，涉獵廣泛，每次都言之有物，
有一定深度，是一名非常稱職的立法會
議員。
曾鈺成坦言，對於謝偉銓於2016年選

舉時未能重返議會感到可惜，希望他今
次能得到界別廣泛支持，重返議會，
「我相信他入到立法會，一定是非常正
面的力量。」
曾鈺成更提起毛筆寫了兩張揮春給謝

偉銓，第一張就是「馬到功成」，希望
他能重返議會，第二張就是「參政為

民」。他形容謝偉銓身為專業人士，依
然想做立法會議員，完全是出於想服務
市民的心。
該界別另一候選人為司馬文。

阿曾贈揮春 讚「銓」心為民

香港文匯報訊（記者 甘瑜）農曆新年除
了向親友拜年，不少市民都希望有墟市可
逛。深水埗區就在立法會九龍西補選候選
人鄭泳舜（Vincent）的爭取下，連續第三
年舉辦新春美食墟市。鄭泳舜更在年初
一、二兩日，與不同立法會議員、前高
官、街坊到場撐場，更拍片於facebook介紹
墟市特色美食，希望讓更多人認識該墟
市。多名撐場人士都大讚Vincent為墟市盡
心盡力，是做實事的議員，希望大家多多
支持他。

「墟」心惠民 玉成其事
深水埗楓樹街籃球場的新春美食墟市於

年初一至初三營運，現場共有16個美食檔
攤，為該區街坊及旅客提供了新年好去
處。
Vincent於年初一就聯同跨黨派6名立法

會議員和區議員，包括民建聯立法會議員
周浩鼎、何俊賢、劉國勳，工聯會立法會
議員何啟明，自由黨立法會議員邵家輝和
區議員李梓敬一同「麻甩」逛墟市，大家
都異口同聲撐這項地區活動。

本身是關注墟市發展召集人的Vincent第
三年有份策劃這個墟市，不少人都大讚
Vincent的努力。何俊賢就讚他有堅持，才
能最終促成墟市，希望大家支持做實事的
人；劉國勳亦對這個可以明火煮食的墟市
讚不絕口，希望18區都有這樣的墟市，讓
市民「去到邊食到邊」。
李梓敬則指，作為深水埗區議員，在區

議會內與Vincent做同事，看到他十分用心
推動墟市活動，更是每年都落場撐，再給
意見予政府講如何改善，非常認真。

年年捧場 戰友力讚
Vincent表示，要求特區政府投放更多資
源，推出完整的墟市政策，並成立基金，
協助各區區議會在特定區域或時段內，籌
辦有特色的墟市或假日市場。他說，作為
本土經濟一部分，一直支持地區應設立長
期或短期性的特色墟市，讓市民可獲批准
後入內經營擺賣。
除了肯定Vincent的努力外，當然都要和

大家介紹墟市，眾人開着facebook直播，走
遍不同檔攤。短片中可見，場內美食種類

繁多，包括關東煮、糯米糍、蝦餃、煎鵝
肝、西班牙豬肉包、雞泡魚乾、豆腐花、
印尼千層糕等。
賣包的檔販表示，自己去年也有參與，3

日就賣了600個包，連Vincent等都大讚她犀
利，更即席化身「推銷員」，鼓勵同行的朋
友多多在墟市消費，支持本土多元經濟。
連開3日的墟市，Vincent第二日亦有出

席，更與民建聯立法會議員蔣麗芸和食物
及衛生局前局長高永文齊齊亮相。作為前

局長，高永文把Vincent推動墟市的努力看
在眼內，並表示這是深水埗區議會、區議
員、街坊福利會及地區朋友的通力合作，
才能成功爭取舉辦墟市。
雖然第二日Vincent的聲音已變得沙啞，

連向網民講恭喜發財都有困難，但他還是
與眾人再走遍墟市，繼續身體力行，邊食
邊支持。
同時是醫生的高永文則貼心表示，會挑

選不太熱氣的食物予Vincent品嚐。

香港文匯報訊（記者 甘瑜）香港作為
一個多元社會，少數族裔的參與亦是重要
一環。民建聯少數族裔委員會成員Nee-
na Pushkarna日前就拍片支持立法會九龍
西補選候選人鄭泳舜，大讚他是一個非常
好的領袖，無私地為少數族裔做事，非常
勤奮去幫助有需要的人。她希望鄭泳舜可
以成為立法會議員，並呼籲各少數族裔人
士選擇他為議會中的領袖。
Neena Pushkarna表示，自己在香港居

住了超過25年，是一名退休公務員，現
時任職司法傳譯。根據她多年觀察，她
坦言香港是少數族裔的家，但少數族裔
卻沒有平等的機會，「他們面對貧窮問

題，21%的少數族裔生活於貧窮線下。」
她認為這源於語言問題，因為少數族裔對中文

的認識有限，令他們難以接受優質教育，亦難以
找到工作，很多工作亦只支付微薄薪水。
面對這些問題，Neena Pushkarna說，大家都是
依靠民建聯作為「拯救者」，「我們知道民建聯是
唯一可依靠的政黨，去解決任何問題，而他們隨時
都準備去幫助大家。」她續說，鄭泳舜可以是一個
非常好的領袖，去解決少數族裔的問題。
鄭泳舜則表示，自己在政綱中有不少為少數族

裔而提出的建議，例如設立專門的升學和就業資
訊中心，向少數族裔學生和家長提供更全面的資
訊等。
他感謝Neena Pushkarna的支持，並表示會盡

全力去幫助少數族裔融入社會。

今年是狗年，上
鏡的主角又怎少得
了牠們？立法會九

龍西補選候選人鄭泳舜（Vincent）前日
就在facebook發佈短片，與港區全國人
大代表鄺美雲及其寵物醫生Euro與網民
見面，大談動物友善政策。Vincent表
示，自己也養了4隻狗，希望社區可以
有多些寵物公園，也希望香港會有動物
警察，保護被欺負的小動物。他承諾，
若能進入議會，定會推動多些動物友善
政策。
鄺美雲向來是愛狗之人，談及寵物，

自然有不少心得和想法，原來她更是第
一代寵物醫生的主人，其愛犬Cash更
是家傳戶曉。

鄺美雲憶述，Cash當年在約5個月大
時，就去了當寵物醫生，當時寵物醫生
才剛剛成立。
現在Cash雖已不在，但其後代、現

時8歲的Euro同樣是幾個月大就去做
醫生，繼續服務社會。
Vincent亦表示，相信長者見到狗狗

都會很開心，自己入到議會定會推動
多些動物友善政策。
除了談狗，他們又講到教育工作。長
期致力於內地扶貧和教育工作的鄺美雲
表示，教育對培養人才很重要，除了增
長知識、專業培訓外，德育的培訓同樣
重要，認為要有對自己的身份認同，對
香港和國家的認同，大家生長於和諧社
會，才會有更好的發揮。

鄭泳舜對此表示同意，並認為若年輕
人可多出去走走，不論是去外國或回內
地，也能讓大家有更多體驗，回內地更
能認識祖國，認為年輕人可藉此找到不
同出路。 ■香港文匯報記者 甘瑜
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■陳家珮提出家庭友善措施，幫
助在職婦女。 fb截圖

■陳家珮新春無休，落區向市民
拜年。 網上圖片

■鄭泳舜獲少數族裔支持。 短片截圖

■曾鈺成
（上圖）揮
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銓揮春。
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隨即拍短
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■鄭泳舜早前到政府總部向財政司司長請願，對財政預算案進一步作出建議，全方位惠民生。 短片截圖

■鄭泳舜與鄺美雲大談動物友善政策。
短片截圖

■鄭泳舜偕
同跨黨派6
名立法會議
員和區議員
撐場，大飽
口福。
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